

*Editorial***Avanzando hacia una Fisioterapia de Calidad: Un compromiso con la Evidencia****Álvaro Puelles-Díaz<sup>1</sup>, Joaquín González-Aroca<sup>1\*</sup>, Hector García-Leal<sup>2</sup>**

<sup>1</sup> Department of Kinesiology, University of La Serena, Chile; [joaquin.gonzalez@userena.cl](mailto:joaquin.gonzalez@userena.cl). <https://orcid.org/0000-0002-2926-1103> ; [apuelles@userena.cl](mailto:apuelles@userena.cl). <https://orcid.org/0000-0002-1775-8550>

<sup>2</sup> Library System (SIBULS), University of La Serena, Chile; [hgarcia@userena.cl](mailto:hgarcia@userena.cl). <https://orcid.org/0000-0002-4154-0711>

\* Correspondence: [apuelles@userena.cl](mailto:apuelles@userena.cl)

El Comité Editorial se enorgullece en anunciar el lanzamiento de Journal Physiotherapy Interventions (JPI), una revista científica que aspira a convertirse en una referencia clave para la investigación en fisioterapia. Esperamos que la abreviatura, JPI, se consolide rápidamente como un término familiar entre la comunidad científica. Esta publicación, fruto del esfuerzo conjunto del Comité Editorial y el apoyo fundamental de la Universidad de La Serena, busca establecerse como una revista esencial para la difusión de la investigación en fisioterapia, disciplina en la cual la evidencia científica es crucial para el avance de la práctica clínica. Ante la escasez de revistas científicas especializadas en fisioterapia en Chile, JPI, no solo busca cubrir esta necesidad, sino también impulsar el desarrollo y la proyección internacional de la fisioterapia chilena y latinoamericana. La revista nace con la necesidad de ser un canal de comunicación formal que permita el desarrollo de la disciplina, fomentando la colaboración nacional e internacional. Publicar en esta revista brinda a los autores la oportunidad de contribuir al fortalecimiento de un campo de la fisioterapia que evoluciona en función de datos sólidos y reproducibles, consolidando el estándar de atención en rehabilitación y prevención tanto a nivel regional como global, siendo uno de sus propósitos el liderar la transición hacia una fisioterapia más científica.

**Citation:** Puelles-Díaz Á, González-Aroca J, García-Leal H. Avanzando hacia una Fisioterapia de Calidad: Un compromiso con la Evidencia. *J Physiother Interv.* 2025;1:e00001. <https://doi.org/10.15443/JPI.2025.1.1>

**Academic Editor:** Alvaro Puelles



**Copyright:** © 2025 by the authors. This is an open access article distributed under the terms of the Creative Commons Attribution 4.0 International License (CC BY 4.0). For more information, visit: <https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/>

**Aumentar la visibilidad de la fisioterapia chilena**

Si bien existen algunas publicaciones chilenas en áreas afines a la fisioterapia, estas suelen tener un enfoque general y médico más amplio. Un análisis de SciELO, el principal indexador chileno, revela una notable ausencia de revistas especializadas en fisioterapia. A nivel latinoamericano, exceptuando Brasil, la oferta también es limitada. Esta escasez resalta la necesidad de JPI para cubrir esta brecha y facilitar la difusión de investigaciones nacionales y regionales en una disciplina en

constante evolución. JPI busca consolidarse como una opción regional para que investigadores chilenos y latinoamericanos presenten sus hallazgos en un contexto académico de alta calidad.

### **Compromiso con el rigor científico: Calidad y transparencia en la publicación científica en fisioterapia**

JPI empleará un riguroso proceso de revisión por pares bajo la modalidad de doble ciego, garantizando que todos los trabajos sometidos sean evaluados objetivamente en función de su rigor científico. Además, la revista se adhiere a las directrices internacionales de publicación, como las recomendaciones del Committee on Publication Ethics (COPE) y las directrices de reporte provistas por The EQUATOR Network (Enhancing the QUALity and Transparency Of health Research) para el reporte del manuscrito de las investigaciones.

El Comité Editorial de JPI, compuesto por expertos en diversas áreas de la fisioterapia, se ha conformado cuidadosamente para garantizar la heterogeneidad, la ética y la más alta calidad en el proceso de revisión por pares. Su amplio alcance busca estimular la presentación de investigaciones de vanguardia en todas las áreas de la fisioterapia. El compromiso con la calidad se refleja también en una estrategia clara de indexación, siguiendo una ruta progresiva que permitirá su inclusión en bases de datos reconocidas. En el corto plazo, JPI buscará su indexación en **Latindex** y **DOAJ**; a mediano plazo, trabajará para ser parte de **SciELO Chile**; y en el largo plazo, se orientará a lograr su incorporación en **Scopus** y **Web of Science (WoS)**. Este proceso de indexación estará acompañado por un incremento de citas, factores clave para maximizar el impacto y la visibilidad de las investigaciones publicadas.

JPI se presenta como una revista innovadora y receptiva a las sugerencias de la comunidad fisioterapéutica, con el objetivo de impulsar el desarrollo de una fisioterapia basada en la evidencia en Chile y Latinoamérica.

### **Acceso abierto y alcance global**

JPI reafirma su compromiso con la ciencia abierta al adherirse a principios que fomentan la equidad en el acceso al conocimiento, en beneficio especial de las comunidades con recursos limitados o acceso restringido a publicaciones científicas de pago. Como señala Logullo et. Al., *"El acceso abierto es un componente fundamental de la ciencia abierta que busca ayudar a resolver el problema de la accesibilidad."* (1). Además, como una revista sustentada por una institución académica estatal, los costos asociados al proceso de publicación son asumidos por ésta, lo que se traduce en una revista de ruta diamante. Este modelo refuerza el

compromiso con la sociedad y asegura el ethos de una revista científica al priorizar la calidad, la transparencia y la sostenibilidad en su gestión editorial, dando a los autores la oportunidad de alcanzar una audiencia global, trascendiendo barreras geográficas y económicas, contribuyendo al avance colectivo de la fisioterapia, alineado con los principios de la ciencia abierta.

Niles et al. afirman que *"La publicación científica es el eje central de la difusión del conocimiento y juega un papel determinante en la carrera académica de los investigadores. Sin embargo, estudios recientes han mostrado que los académicos valoran más la audiencia y la accesibilidad de una revista que sus métricas tradicionales, aunque creen que sus pares priorizan el prestigio y el factor de impacto en sus decisiones de publicación"* (2). Esta realidad evidencia la importancia de que JPI priorice la accesibilidad y el impacto real del contenido publicado, más allá de métricas convencionales, asegurando así su papel en la construcción de una fisioterapia basada en la evidencia.

### **Invitación a colaborar**

JPI representa una oportunidad para fisioterapeutas, kinesiólogos y profesionales afines que buscan contribuir al avance científico de la disciplina. Publicar en esta revista no solo fortalecerá el impacto académico y profesional de los autores, sino que también impulsará el crecimiento de la fisioterapia basada en la evidencia en Chile y la región. Como una de las pocas revistas especializadas en fisioterapia en el país, JPI se convierte en un canal para proyectar la ciencia nacional a nivel global, fomentando la colaboración e innovación interdisciplinaria. Con un enfoque en la calidad, la accesibilidad y la promoción de prácticas basadas en la evidencia, la revista proporcionará un espacio para compartir descubrimientos, enriquecer el conocimiento colectivo, y lo fundamental; contribuir a la mejora de la salud y el bienestar de los pacientes, quienes se benefician directamente de intervenciones más seguras, efectivas y basadas en la mejor evidencia disponible.

Finalmente, extendemos una cordial invitación a todos los investigadores en ciencias de la rehabilitación de Chile y la región a someter sus trabajos a JPI. Los invitamos a unirse a esta iniciativa y contribuir al desarrollo de la fisioterapia basada en la evidencia.

### **Bibliografía**

1.- Logullo P, de Beyer JA, Kirtley S, Schlüssel MM, Collins GS. Open access journal publication in health and medical research and open science: benefits, challenges and limitations. *BMJ Evid Based Med.* 2024;29(4):223-228. <https://doi.org/10.1136/bmjebm-2022-112126>

2.- Niles MT, Schimanski LA, McKiernan EC, Alperin JP. Why we publish where we do: Faculty publishing values and their relationship to review, promotion and tenure expectations. *PLoS One*. 2020;15(3):e0228914. <https://doi.org/10.1371/journal.pone.0228914>